

Lugo, un mes.	1 pta.
Fuera un trimestre.	4 »
Idem, un año.	16 »
Ultramar y extranjero, un trimestre	9 »

El único periódico que se publica todos los días en esta capital, es

**EL PROGRESO**  
DOS EDICIONES DIARIAS

# El Progreso

DIARIO POLITICO Y DE INFORMACION

Anuncios y reclamos a precios convencionales.  
La correspondencia al administrador. No se devuelven los originales.

Redacción, Administración e Imprenta de  
**EL PROGRESO**  
Calle de Manuel Becerra, 4  
EDICION DE LA MAÑANA

## Apuntes y pinceladas

### SANIDAD LOCAL

Una epidemia de sarampión, numerosos casos de tosferina y algunas otras enfermedades contagiosas traen en continuo ajeteo estos días a los médicos lugocenses. Atienden todos a cada uno de sus enfermos con especial interés y sufren todos los desdenes del preciso apoyo de los organismos oficiales para lograr la extinción de esa invasión.

La Corporación provincial y el Ayuntamiento cuentan cada uno con una estufa de desinfección, interesantes aparatos que ni se utilizan, ni esperanzas hay de que lleguen a encenderse en estos días, y de nada sirve que contemos con ellos, si su empleo se regatea, se escatima, más aún, se impide.

Culparse a buen seguro, por algunos, por quienes buscan modo de sacudir el peso de las responsabilidades, la razón de que a disposición del Inspector de Sanidad están esos elementos, y él no los utiliza.

Solemne y terminante mentís hemos de oponer a tan injusta afirmación. Nunca puede ser obligación de un médico-inspector de Sanidad provincial el sostenimiento de esos aparatos ni la remuneración del personal que su utilización reclama. En Lugo, en este caso particular de Lugo, se trata de un desprendido laborador en bien de la pública salud, harto acreditado de tal, y más que nada, de un decidido luchador en pro de la sanidad provincial, títulos ambos que anulan toda acusación; pero aún cuando así no fuera, la culpabilidad, de ninguna manera podría separarse de esas corporaciones obligadas a prestar el servicio de Sanidad al ciudadano a cambio de contribuciones y gravámenes.

No tenemos, porque nuestra negligencia, la negligencia de nuestros convencidos lo impide, un laboratorio que sea medio fácil de impedir el señoreamiento de los gérmenes de epidemias, y contando con elementos que dificulten la propagación de tales gérmenes, por no alzar nuestro grito de protesta, tales elementos están en lastimosa inactividad.

Sea la prensa, seamos nosotros, quienes formulando la denuncia obliguemos a emplear una cantidad relativamente mezquina, de los presupuestos provincial y municipal, en favor del incommensurable beneficio de la Sanidad pública.

Enciéndanse esas estufas de desinfección, ahora que pequeñas epidemias han extendido su radio de acción en Lugo.

Y después, cuando las facilidades que se demandan háyanse obtenido, fiscalícese y exijase cuanto de exigible y fiscalizable haya en el funcionamiento de las oficinas de Sanidad, que no en vano háyanse instalado en todas las capitales de provincias.

No fíemos todo en la bondad de nuestro clima y el saneado ambiente de nuestro pueblo. Es necesario poner algo de parte nuestra, y ese algo, es lo que se oide en nuestras líneas de hoy.

¡Sr. Presidente de la Diputación!...

¡Sr. Alcalde!...

¡Sr. Gobernador de la provincia!...

No basta decretar el cierre de las escuelas, ni ordenar el aislamiento de algunos casos. Es preciso tomar la ofensiva.

## Crónicas barcelonesas

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL)

### DE ARTE.

Prosigue Gino: En las artes plásticas nos encontramos con el mismo vuelo vertiginoso, todo se aguanta, todo avanza, con igual rítmico paso; todo está estrechamente ligado, en la espontánea, alada evolución de esta civilización maravillosa.

Hombres como Manet, Monet, Lissley, Pissarro, Renoir, Cezannes, ilustran una época y una nación. El impresionismo, del que fueron los creadores, liberando la pintura de las cadenas del elemento heroico, místico, anecdótico, simbólico, etc. etc., y conduciéndola nuevamente a la vida real, constituye la base del arte plástico en todo el mundo.

Más tarde las investigaciones geniales de Cezannes, abrieron los nuevos ho-

rizones del cubismo y prepararon el camino del dinamismo plástico de los futuristas. El genio incompleto de Cezannes no alcanzó a lo universal, a causa de su obstinación en buscar en los museos ese estilo, de un lirismo interior, que solo puede encontrarse en los vaivenes de la vida contemporánea.

Esta misma época, nos ofrece las investigaciones interesantísimas de los neo-impresionistas, y algo más tarde de los post-impresionistas.

El neo-impresionista de Seurat, Cross Signac, etc. tuvo una gran influencia en la técnica de la pintura moderna, desterrando de las paletas, las tierras y los colores compuestos, no dejando en ella, más que los puros del prisma.

El post-impresionismo, tuvo como objeto la continuación de la estética impresionista, hasta llegar a un resultado final. Es decir dar como forma lo que los primeros impresionistas dieron como color. Pero, no había llegado todavía el momento y así las tentativas altamente interesantes, de Matisse, Fauves y Dufy se resolvieron casi siempre en una exasperación lírica del color. Las deformaciones a que se atrevieron, son debidas más bien a un sentido musical o del arabesco, que a una verdadera orientación hacia un nuevo lirismo plástico.

Esta orientación principia realmente con el cubismo, que fué en sus comienzos una reacción contra el impresionismo.

A la destrucción de la forma, que trajeron consigo los trabajos de los impresionistas, buscadores de luz y movimiento, respondieron los cubistas con un culto exclusivo a la forma pura; a la separación de los colores de los neo-impresionistas, opusieron la separación de la forma. Aquí comienza la obra de los iniciadores Vuestro Picasso, Derain, Braque y sus continuadores Metzinger, Gleizes, Leger, etc., hacen pintura cuantitativa, basada sobre el conocimiento científico de la realidad, más que en la realidad aparente; pintura que después de todo, no deja de tener sus precedentes: Recordemos a Miguel Angel, Rembrandt, Greco, Ingres, etc.

Ya estamos en el camino de la evolución pictórica, casi en visperas de la guerra. Entró últimamente en Francia la nueva escuela del dinamismo plástico, el Futurismo.

(Severini, Soffice, Carrá, Russolo, Boccini, Balla) continúan los trabajos de los impresionistas; parecía ya indicarse, claramente, el camino para alcanzar el estímulo de una forma dinámica interior, perteneciente al conocimiento lírico de la realidad.

Y, he aquí, que todos estos jóvenes buscadores de un arte nuevo, están en las trincheras o se preparan para ir a ellas con todo el ardor de su juventud entusiasta.

ERRE.

Barcelona, 6-VI-XV.

(Prohibida la reproducción).

## DE SOCIEDAD

Después de asistir a las fiestas que recientemente se celebraron en Orense regresaron de aquella ciudad nuestros queridos amigos el catedrático de este Instituto D. José Rodríguez Bouzo y el capitán de Infantería D. Román Hermida.

Llegó de Santiago el alumno de la Facultad de Derecho D. Manuel Grandío.

Regresó de Orense el comandante de la Guardia civil Sr. Sánchez con su elegante y bella hermana política, señorita Valbanera Moreno.

Llegó de Madrid el joven abogado amigo nuestro D. Estanislao Pinacho.

Salió para Ferrol nuestro particular amigo D. Justino Pérez con dos de sus hijos, que vinieron a examinarse a este Instituto de varias asignaturas, en cuyos exámenes obtuvieron brillante resultado.

Con objeto de pasar unos días en sus posesiones de Cabanas (Monforte), salió en el tren correo la señora viuda de Basabru con su nieto el alumno de la Facultad de Derecho D. José Varela.

Se encuentra en Lugo el auditor de la Capitanía de la octava región, D. Gumerindo Otero.

Salió para Pontevedra con objeto de examinarse en la Escuela Normal de maestras de quella capital, la bella señorita Claudia Otero.

En el tren correo pasó para la Coruña el inspector de Correos señor Lafuente con su señora.

## POR TELEGRAFO.-INFORMACIONES VARIAS

### DE LA GUERRA EUROPEA

Madrid 8 15'20.

#### Los zeppelines sobre Inglaterra

Los telegramas oficiales de Londres dicen que un zeppelin realizó esta mañana un vuelo al Este de Inglaterra.

Lanzó algunas bombas sobre uno de los pueblos indefensos de aquella región. Causaron cinco muertos y cuatro heridos.

#### La ciudad de Roveratto, destruida por los italianos

Dicen de Roma que las operaciones emprendidas hace días hacia Roveratto han sido coronadas por un éxito lisonjero.

Después de un formidable combate, en que los austriacos han tenido innumerables bajas, entraron los italianos en la plaza; haciendo numerosos prisioneros y apoderándose de un importantísimo botín.

La ciudad ha quedado casi completamente destruída por la enorme cantidad de proyectiles de artillería lanzados sobre ella.

Los despachos que dan cuenta de esta operación aseguran que ambos ejércitos han tenido muchas bajas, pero las de los austriacos han sido superiores debido a la acción de la artillería italiana.

#### Desórdenes en Alemania.—Manifestaciones en favor de la Paz.—Ante el Parlamento.

Informes de procedencias diversas aseguran que en Leipzig han ocurrido graves desórdenes a consecuencia de una manifestación organizada por numerosos elementos pacifistas.

La fuerza pública intervino para disolverla, teniendo que dar varias cargas, de las cuales resultaron muchos heridos y contusos.

Se llevaron a cabo algunas detenciones.

#### Comentarios de algunos periódicos

Varios diarios socialistas de Berlín, comentando este suceso, dicen que Alemania se va cansando de la guerra, y que comprendiendo la imposibilidad de llegar a la victoria desea pactar una paz honrosa.

#### Partes oficiales de París.—En Arras

Los partes oficiales franceses dicen que en la región de Arras continúan operando importantes progresos los aliados.

#### Cañoneos violentos

En Ablain, Souchez y Neuville, son más intensos cada vez los duelos de artillería.

En el primero de dichos puntos, los cañoneos franceses causan enormes estragos en las filas enemigas.

En Souchez, continúa siendo encarnizada la lucha alrededor de la famosa fábrica de azúcar.

En Neuville, los alemanes háncense fuertes en la posición estratégica que constituye un islote donde han aglomerado grandes fuerzas.

#### Ocupación de un reduto por los aliados

Ha sido ocupado por los franceses el reduto central de Laberinto, que se hallaba tenazmente defendido por los alemanes desde hace una semana.

Llevaron a cabo la ocupación de este reduto por medio de un ataque convergente.

#### Trincheras alemanas, asaltadas por los aliados

Las tropas francesas, eficazmente apoyadas por la artillería inglesa, han asaltado dos líneas de trincheras enemigas, ocupándolas.

#### Incendios provocados por bombas

Los explosivos lanzados por el zeppelin alemán que bombardeó ayer uno de los pueblos de la región Este de Inglaterra provocaron varios incendios violentísimos, que han ocasionado grandes pérdidas.

#### Tropas alemanas en peligro

Las fuerzas germanas que defienden el islote de Neuville, se hallan cercadas por un poderoso contingente francés que estrecha constantemente el cerco.

Los partes oficiales de París dicen que aquellas fuerzas corren inminente peligro de ser copadas.

#### En una granja.—Los alemanes huyen.—Centenares de prisioneros y multitud de cadáveres.

En la granja de Daserdeurt los franceses han hecho 400 prisioneros.

Entre estos, figuran siete oficiales. Las fuerzas que defendían dicha granja la abandonaron dejando en ella varios centenares de cadáveres.

#### En el Aisne.—Esfuerzos infructuosos de los alemanes

En la región del Aisne, los alemanes han realizado grandes esfuerzos por romper la línea enemiga.

Resultaron infructuosos. Después de algunos sangrientos combates tuvieron que retirarse a sus posiciones con grandes pérdidas.

Aseguran los informes franceses que el enemigo tuvo, en estos encuentros 2.000 muertos y 250 prisioneros.

Entre estos últimos figuran 28 suboficiales.

#### Cañones alemanes destruidos y ocupados por los franceses

En el combate últimamente librado en el Aisne, los franceses han destruído tres piezas de artillería enemiga, de gran calibre y han capturado otras 77, que retiraron del frente de combate.

#### Ataques alemanes rechazados

Nuevamente han intentado los alemanes apoderarse de Soissons y Reims, emprendiendo violentísimos ataques contra ambas plazas. En todos ellos fueron rechazados.

#### Contra las trincheras alemanas

Los franceses han rociado de un líquido inflamable las trincheras alemanas.

#### Italianos y austriacos.—El Rey en peligro

Comunican de Roma que el Rey, Victor Manuel asistió a varios de los sangrientos combates librados durante estos últimos días en la frontera.

Una granada austriaca hizo explosión a 50 metros de distancia del lugar en que se encontraba el Soberano.

Este resultado, milagrosamente, ileso.

#### Partes oficiales alemanas.—Los ataques franceses rechazados

Dicen los informes oficiales de Berlín que han sido rechazados todos los ataques realizados por los franceses en estos últimos días.

Añaden que han tenido numerosas bajas.

#### En el frente oriental.—Avance de la caballería alemana.—Prisioneros rusos

Los mismos partes dan cuenta del avance importante que viene operando la caballería alemana al suroeste de Kuntomay.

En varios encuentros librados en esta región ha sido hechos prisioneros 3.340 rusos.

Capturaron, además, los alemanes, diez ametralladoras.

#### En Przemyls.—Combate gigantesco.—Treinta y cinco mil rusos prisioneros.

En las cercanías de Przemyls se ha librado una formidable batalla.

Un poderoso contingente de tropas moscovitas, que avanzaba hacia dicha plaza, encontróse con un ejército austroalemán que acudió a cortar el paso, trabándose con tal motivo un combate monstruoso.

Ignóranse detalles concretos de esta acción.

Sólo se sabe, por los partes oficiales de Berlín, que han sido derrotadas las tropas del Zar, cayendo en poder de los alemanes 35.805 prisioneros.

Espéranse con ansiedad pormenores de este reñidísimo encuentro, uno de los más importantes de la campaña en el frente oriental.

#### Otros combates.—Sin referencias directas

Sábase que en las alturas de Rominan y al nordeste del Duister, atacan rudamente las fuerzas de Linsingen.

No se han recibido aun referencias directas del Estado Mayor alemán acerca del resultado de estas operaciones.

#### El avance de los alemanes

Termina el parte oficial alemán diciendo que varios cuerpos de ejército han llegado a Moviska y Talwzy.

#### Hazañas de un crucero italiano

Otros despachos de Roma dan cuenta de haber sido bombardeadas las costas de la Dalmacia por un crucero italiano.

El ferrocarril de Mivika y los faros de Lissa, Lagosta y Garza, han sufrido algunos daños.

#### Acuerdo financiero entre Inglaterra e Italia

Se asegura que los delegados de Inglaterra e Italia han llegado a un acuerdo, en lo que se refiere a las cuestiones financieras de ambas potencias, en una reunión celebrada en Niza.

#### Nuevas fuerzas alemanas, a filas

Un despacho de Berlín asegura que el Gobierno ha llamado a filas a todos los individuos pertenecientes a las quintas de 1906 y 1907 y parte de las de 1908.

## De política

### Dato y Besada

#### Una conferencia

Conferenciaron esta mañana, en el domicilio del Sr. Dato, éste y el Sr. Besada.

### El capitán general de Andalucía

#### Visita al presidente

Estuvo a visitar al jefe del Gobierno esta mañana, también en su domicilio particular, el nuevo capitán general de Andalucía, Sr. Borbella.

### De provincias sin novedad

#### Sin novedad

El ministro de la Gobernación conferenció con el presidente del Consejo en la Presidencia.

Dió cuenta de la situación en provincias.

Según los telegramas oficiales de hoy no acusa novedad alguna.

### Por un indulto

#### Gestiones infructuosas

El Sr. Dato recibió telegramas del exministro Sr. La Cierva y otras significadas personalidades, interesándose por el indulto del reo de Pamplona, Juan Gastón.

Contestóles el presidente exponiendo las especiales circunstancias que impedian al Gobierno aconsejar el ejercicio de la regia prerrogativa.

### La combinación de altos cargos

#### No hay tal cosa

El Sr. Dato insistió en negar que hayan de ocuparse los ministros en el Consejo de hoy de la combinación de altos cargos.

Ni siquiera trataremos de dicho asunto—añadió—puesto que no existe tal propósito.

### Por la neutralidad

#### Más felicitaciones

El Sr. Dato dijo a los periodistas que continuaba recibiendo telegramas de todas las provincias de España, felicitándole por el mantenimiento de la neutralidad.

### La salud del Rey

#### Conferencia con Dato

Esta mañana celebró una conferencia el Sr. Dato con el Rey por telégrafo.

El Monarca goza de perfecta salud.

### Para mañana

#### Consejo ministros

Mañana, a las cuatro de la tarde, se celebrará Consejo de ministros.

### Por Azcárraga

#### Solemnes funerales

El próximo viernes celebraránse solemnes funerales por el eterno descanso del general Azcárraga, en la iglesia de San Francisco el Grande.

### El monumento a Vara del Rey

#### La entrega oficial

El día 11 a la tarde, tendrá lugar la entrega oficial del monumento erigido al general Vara del Rey, el Ayuntamiento.

Sánchez Guerra y los periodistas

La última conferencia
El ministro de la Gobernación celebró la última conferencia con los directores de periódicos y Agencias telegráficas...

Sánchez Guerra satisfecho
Hablando después con los periodistas, el Sr. Sánchez Guerra mostróse satisfechísimo de la actitud de los periodistas...

Dijo que todos se habían mostrado unánimes en acceder a las peticiones del Gobierno.

Expuso con entera claridad todos los aspectos de la cuestión, haciendo énfasis sobre la conducta que se propone seguir con aquellos que desatiendan las exhortaciones del Gobierno...

Añadió que está dispuesto a impedir toda labor tendenciosa con verdadera energía, aunque desde luego supónese que no a de ser necesario apelar a medidas de rigor.

De Marruecos

Los partes oficiales

Sin novedad
Los partes oficiales de hoy acusan tranquilidad completa en todas nuestras plazas y posiciones de Marruecos.

Información general

De Pamplona

Una ejecución
Esta mañana a las ocho fué ejecutado el reo de Pamplona Juan Gastón.

Los Reyes

A la Granja
En la semana próxima marcharán a la Granja SS. MM. D. Alfonso y D. Victoria.

De Ciudad Real

Huelga solucionada
El gobernador de Ciudad Real da cuenta de haber reanudado los trabajos obreros agrícolas del pueblo de Ganátula en aquella provincia.

De Cuenca

Casa asaltada
En el pueblo de Valera, dos individuos, disfrazados, asaltaron la casa de un vecino, hiriendo a éste. La benemérita dió con los autores de la hazaña, deteniéndoles.

ULTIMA HORA

Más de la guerra

Madrid, 9-4-40.

Victorias de los austriacos

Los partes oficiales de Viena acusan nuevas victorias de los austriacos tanto sobre los rusos como sobre los italianos.

En Przemysl

Confirmando la noticia del combate librado en Przemysl, cayendo prisioneros más de 30.000 rusos, con un enorme material de campaña y multitud de cañones y ametralladoras.

En occidente

Los partes oficiales de París acusan nuevos progresos en Arras, donde hicieron al enemigo 150 prisioneros.

Los italianos.—Contra Montfalcone
El parte oficial de Roma dice que los italianos han rechazado un nuevo bombardeo sobre Montfalcone.

En otros puntos

También han bombardeado Pola. En la línea del Isongo se desarrolla una violenta batalla. Los austriacos hallanse en situación muy comprometida.

En Tolmino y en el Isongo inferior los italianos se atrincheraron. El castillo de Duino ha sido incendiado a granadas.

Crucero turco a flote

Comunican de Odessa que ha sido puesto a flote por los rusos el crucero turco «Medijech».

La conducta de los alemanes en Bélgica

El contramaestre de Bruselas, que se encuentra tuberculoso, solicitó su libertad. El gobernador alemán se negó a concederla.

Propósito de los ingleses

Dícese que el Gobierno inglés tiene el propósito de bombardear a Dedegath.

Fallecimiento de un marino

Ha fallecido el vicealmirante francés Mr. Aubert.

Otro fallecimiento

También ha fallecido, el barón del Castillo de Chirel.

CRONICA JUDICIAL

El crimen de Ferreirúa

Final del juicio

A las diez y media de la mañana, continúa el juicio suspendido el lunes. La concurrencia es mucho mayor que el día anterior y menudean los comentarios. Siguen desfilando los testigos de cargo. El primero llamado es

Manuel Besteiro Varela

A éste se le atribuye la frase de que si él fuera juez, algunos de los procesados habían de ir al palo. Desvirtúa esta manifestación, y luego niega que a él le hubieran ofrecido dinero para matar a la Manuela Fuente.

Carmen Fuente

Declara durante largo rato, diciendo que los acusados tenían hecha sociedad para matar a su víctima.

Manifiesta que María Josefa Núñez le propuso a la declarante le ayudara a reunir dinero, pues había quien por treinta duros se comprometía a matarla.

La noche del crimen, se dirigía a su casa procedente de la inmediata aldea de Ferreiros, y al pasar ya de noche por junto a la casa de la Manuela, distinguió a Enriquez, y a su hijo Modesto que llevaba un farol en la mano, y que al sentir pasos se ocultaron, desapareciendo por una puerta falsa de la casa de la interfecta. Al ver esto, cogió miedo y huyó de allí.

La defensa le pregunta quién le dió la carta para el juez de Quiroga, contesta que fué un desconocido, y ella a su vez se la entregó a Manuel Núñez.

Dice también que en una ocasión en que veían Josefa Núñez y su víctima, aquella dijo a ésta, que la había de cortar la cabeza, para que no volviera más al lugar.

Manuel Núñez

Tuvo en su poder un cuchillo, con la hoja de acero y de hierro el mango, que se lo dió Florencia Díaz a quien se lo pidió prestado el Sabino Arias; y pocos días antes del crimen, fué Modesto a recogerse por encargo del dueño.

Teresa Franco

Esta testigo culpa también como autor del crimen a Ramón González que huyó de España a raíz de cometido el asesinato.

Antonio Franco

Dice que una noche, cuando ya estaba acostado, llegó a su casa Manuela Fuente, gritando que su marido y la amante, querían matarla.

Refiere también que en la feria de la Puebla del Brollón, Modesta González media hermana de la muerta, habló con Sabino, acerca de una partición de herencia que Manuela no quería hacer, diciéndole el Arias que no se molestase en pedirle nada a su hermana por que ésta va a desaparecer, y las partijas las hará conmigo.

La defensa pregunta.—¿Vd. tiene un comercio inmediato al de Sabino?

Testigo.—Sí señor.

Def.—Y por ese motivo como se hacían competencia, V. era enemigo de Sabino?

T.—No señor; la vida del no quita la mía.

D.—Manuela Fuente utilizaba su comercio de V. para celebrar juergas con sus amigos?

T.—No señor; sólo iba a mi casa cuando tenía algo que comprar.

D.—Fué V. demandado en el mes de diciembre anterior al crimen, por Sabino, sobre partición de herencia.

T.—No señor, a quien demandó fué a mi mujer.

Carmen Rodríguez Díaz

Es la esposa del testigo anterior, y con él coincide en todas sus manifestaciones; añadiendo que poco antes del crimen, cuando ella aún estaba soltera, le habló la Mariposa Núñez, para decirle, que con su novio (hoy marido), solía andar un muchacho muy atrevido, que debía comprometer a su novio para que ese amigo matara a la Manuela.

A instancia de la defensa, se celebra un careo sin resultado, entre este testigo y el procesado Sabino Arias.

Modesta Gonzalez

Es hermana de la víctima. Dice que estando en Buenos Aires, se enteró de la mala vida de su hermana, de quien se decía que tenía tratos ilícitos con Salustio Casas; y para sacarla de esa vida, vino a España para después llevarla consigo. Incurre en varias contradicciones.

Quintería Rodríguez

Tiene once años de edad y és sobrina de Carmen Rodríguez. Estaba en casa de Pilar cuando cenaron los procesados Sabino y Antonio. Vió que Sabino llevaba en la cintura el mango de un cuchillo de grandes dimensiones.

La defensa.—¿Te dijeron que comenzarías la declaración hablando del mango?

Testigo.—No señor, no me dijeron nada.

D.—Te ofrecieron un vestido para que declararas así?

T.—No señor.

Otros testigos

Continúan desfilando los testigos de cargo, sin que digan nada de interés, a excepción de María Casas y su nieto Manuel María Pérez Fuente, que la noche del crimen pasaron por cerca de la casa de Manuela, y oyeron gritar a ésta, diciendo, «ay señor cura, váleme que me matan estos malos vecinos».

Comparecen también, dos hijos de la acusada Josefa González. Declaran haber dormido en la misma cama que Antonio y Sabino, y que como jugaban, lastimaron al Antonio y le hicieron sangrar por las narices.

Por acuerdo de la sala se altera el orden de la prueba y son llamados,

Los peritos médicos

D. Jesús Rodríguez López, y D. Enrique R. Leonardo.

Antes de ser interrogados, el secretario da lectura a los informes sumariales.

Según estos, el cadáver presentaba tres heridas. Una, incisa, antero-posterior, en la región parietal izquierda, de 4 centímetros de extensión; otra herida transversal de 3 centímetros, en el octavo espacio intercostal izquierdo, que atravesó la vena cava, y el vértice del pulmón derecho; y otra de poca importancia en el antebrazo izquierdo. Estas tres lesiones, debieron ser causadas, según los facultativos de Quiroga, por un mismo instrumento cortante y punzante, que debió haber sido un cuchillo de los que se destinan para matar cerdos.

El fallecimiento debió ocurrir en las primeras horas de la noche del día 29. La agresión tuvo que ser realizada, estando la víctima de espaldas a los asesinos, al salir ella del establo, ocultándose aquellos debajo de las escaleras, hasta el momento del crimen.

Los peritos, respondiendo a preguntas de la defensa, dicen, que la agresión no pudo realizarse ni completamente de frente, ni por la espalda; el impulso tuvo que venir de lado manejando el arma con la mano derecha, y, siendo zurdo el agresor, tenía que ser por la espalda.

Declaran también, que solo pudo gritar durante unos pocos segundos inmediatamente después de ser herida.

El presidente.—La herida del costado pudo ser inferida, estando la víctima ya en el suelo a consecuencia de la lesión sufrida en la cabeza, suponiendo que ésta fuese anterior a aquella?

Peritos.—Sí señor.

Presidencia.—Y entre la primera y la segunda agresión, pudo dar esos gritos de que hablan algunos testigos?

Peritos.—Sí señor.

Con las anteriores preguntas dase por terminada esta prueba y se procede a interrogar a los testigos de descargo.

Prueba testifical de la defensa

Nada saliente ofrecen los numerosos testigos que deponen a continuación. Todos dan buenos informes de los procesados, e ignoran que hubieran amenazado a la desgraciada Manuela Fuente.

Domingo Castro, es el que el día 27 de enero encargó a Sabino le hiciera un documento, que al día siguiente fueron juntos a llevar a Freituge.

Una vez practicada la prueba testifical se suspende la vista por diez minutos.

Los peritos calígrafos

Al reanudarse el juicio comparecen los calígrafos Sres. Pérez Saavedra y Arocena. Se les ponen de manifiesto unos anónimos recibidos por el juez instructor, que corren unidos a los autos, y las firmas de Severino Pérez Fuente que obran en el sumario. Del examen practicado, resulta, a juicio de estos peritos, que los anónimos debieron haber sido escritos por la misma mano que estampó la firma que se les exhibe.

Termina la vista

Retirada de acusación

Alas dos de la tarde, cuando el presidente formula la pregunta acostumbrada, si las partes mantienen sus conclusiones o las modifican, el fiscal retira la acusación por falta de prueba. Con ello termina el juicio oral, y se decreta la libertad de todos los procesados.

Más de política

Madrid 9 4'40

Las Cortes

Su reanudación

Los conjuncionistas han celebrado una reunión.

Acordaron pedir la reanudación inmediata de las sesiones parlamentarias y protestar de la suspensión de actos públicos y de las sentencias contra la libertad de cultos.



EL SEÑOR

Don Manuel Arrieta Fernández

HA FALLECIDO A LAS OCHO DEL DIA DE AYER después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de S. S.

R. I. P.

Su viuda la Sra. D.ª Amalia Pedrosa Neira; sus hijos Manuel, Alejandro, José Luis, María de la Asunción y María de las Mercedes; hermanas D.ª Petra y D.ª Josefa Arrieta Fernández; hermanos políticos D. Victoriano Sánchez Latas y D. Alejandro Pedrosa Neira; tíos, sobrinos, y demás parientes,

RUEGAN a sus amigos y demás personas piadosas, se sirvan encomendar a Dios el alma del finado; asistir a la función de entierro que por su eterno descanso se celebrará a las once del día de hoy en la S. I. C. B. y seguidamente acompañar el cadáver al Cementerio, desde la casa mortuoria (Ronda de la Coruña, 2), por lo cual anticipan gracias.

(No se recibe duelo, ni se reparten esquelas).

Lugo, 9 de junio de 1915.

Las misas que se celebren los días 9, 10, 11 y 12 del actual en la Santa I. C. B. y parroquiales de San Pedro, Santiago y San Froilán, y los días 11, 12, 14, y 15 en el Convento de PP. Franciscanos serán aplicadas en sufragio del alma del finado.

El Ilmo. y Rvmo. Sr. Obispo de esta Diócesis se ha dignado conceder indulgencias en la forma acostumbrada.

Igualmente protesta de la campaña realizada por los elementos ultramontanos.

Los liberales

Con los conjuncionistas simpatizan algunos liberales.

La Bolsa

Fondos públicos

Table with financial data: 4 por 100 perpetuo interior, 71'00; id. fin de mes, 71'20; Amortizable al 4 por 100, 00'00; idem al 5 por 100, 90'75; Acciones, Banco de España, 455'00; Compañía Arrendataria de Tabacos, 262'75; Azucareras preferentes, 00'00; id. ordinarias, 00'00; id. obligaciones, 00'00; Cambios, París vista (francos), 96'80; Londres vista (libras), 25'18.

UNA NOTA

LOS GRILLOS

Por fin, la espléndida primavera da a nuestra Plaza, vestida con las mejores de sus galas, un encanto indefinible, de luz y esplendores en las horas del paseo fastuoso y de placidez en las de la noche silenciosa.

A este encanto únese hoy uno nuevo, que parece transportarnos como por magia desde la urbe al campo, producido por el monótono «cri cri» de unos cuantos grillos, que sin duda algún humorista trasladó desde los prados de Magoy a los encantadores macizos.

Antojásemse que en el espíritu, del protector de tan simpático insecto, debe anidar el de un filósofo, pues parece como si con el acto de dar nuevo alojamiento a los bichitos quisiera hacer constar el deseo juvenil de tener en nuestros paseos música a todo pasto, y a falta de banda que los amenice, encarga la misión a los simpáticos grillos que con el movimiento de sus élitros producen el dulce «cri cri» que desde hace días oímos; y que quizás sirva al poeta para inspirarle alguna endecha bucólica, sin necesidad de moverse del Cantón.

VICENTE S. GUIASOLA.

Necrología

Con verdadera pena damos cuenta a nuestros lectores del fallecimiento de nuestro particular amigo D. Manuel Arrieta.

Caballero en extremo, persona merecedora de la estimación general y singularmente apreciado entre las más distinguidas familias lucenses, baja al suplicio joven aún y dejando sumidos en inmenso dolor a su esposa la señora doña Amalia Pedrosa perteneciente a aristocrática familia, y a sus hijos, niños todavía, que sufren el enorme golpe de ver morir a su padre, cuando empiezan apenas la vida.

Muy sinceramente acompañamos en su sentimiento a la familia del finado, que con tan cristiana resignación padeció la enfermedad que al sepulcro le lleva, y le deseamos, el consuelo preciso para sobrellevar tan sensible dolor.

LA GUERRA EN FRANCIA

Toma de la Azucarera de Souchez

La Oficina de la Prensa del ministerio de la Guerra de París comunica el relato de la toma de la Azucarera de Souchez, de que dimos cuenta en nuestros telegramas—gruesca aglomeración de edificios de más de 200 metros de longitud, sobre las orillas de un río que riega Souchez y Ablain, y que constituye una importante posición.

Aunque la Azucarera estaba en ruinas se

prestaba a una organización defensiva que el enemigo ha poderosamente fortificado.

Al sur de la Azucarera un grupo de tres casas, llamado el molino de Malón, estaba también ocupado por el enemigo.

Toda ofensiva contra la Azucarera estaba sometida a una temible concentración de fuegos.

Habiendo ocupado el 28 de mayo el cementerio de Ablain y una trinchera alemana frente a nuestras líneas, resolvimos atacar de flanco la posición de molino y de la Azucarera.

Un ataque «arrancó del Oeste y otro del Sur», previamente preparados por una violenta acción de artillería.

Las ametralladoras y las baterías enemigas, colocadas en las alturas de Souchez, molestaron el ataque del Oeste, pero nuestro ataque Sur saltó sobre el molino, re duciéndole a la obediencia.

Hallamos el suelo y el subsuelo, lleno de cadáveres.

Desde el molino a la Azucarera corrían zapas enemigas. Nos arrojamos en ellas resueltamente, y tanto a la bayoneta como con granadas de mano, que se tiraban a puñados, nos hicimos paso, llegando a entrar en la Azucarera.

El enemigo, desmoralizado por nuestros ataques, huyó perseguido; y detenido a bayonetas muchos tiraban las armas, alzando los brazos.

Una compañía ocupó la Azucarera; pero a la noche el enemigo contraatacó con tal violencia, que nuestras tropas se replegaron hasta el molino.

Un comandante de nuestras tropas dió órdenes, y seguidamente la artillería entró en acción; refuerzos llegaron y una nueva ofensiva se pronunció con tal intensidad que los alemanes, temiendo se les cortara la retirada, abandonaron la posición, sufriendo nuevas e importantes bajas.

Desde entonces ha quedado la Azucarera en nuestro poder. Nuestras tropas han entrado más de 3.000 alemanes y hecho más de 3.000 prisioneros. La toma de la Azucarera ha completado los anteriores éxitos de Carency y Ablain realizados por las mismas tropas, llenas de ardor, y que declaraban después de cada victoria: «Nuestro general conoce bien su oficio.»

ECOS

DE LUGO

El jueves de la Octava del Corpus se celebrará en la parroquia de Santiago la bendición de la nueva bandera del turno de San Tarsicio de esta ciudad.

A las ocho se celebrará la misa de comunión general para todos los Tarsicios, quedando expuesto S.D.M. velado por turnos de jóvenes adoradores hasta las once en que se bendicirá la nueva bandera, oficiando el Ilmo y Rvmo Sr. Obispo, quien dirigirá su autorizada palabra a los tarsicios con tan fausto motivo, celebrándose acto seguido misa solemne a toda orquesta y reserva del Santísimo.

Asistirán a la fiesta los tarsicianos de Albeiros, Sanfiz y Lajosa con sus banderas respectivas.

La comunión se aplica en sufragio del tarsicio Román Fernández Gómez (q e p d).

Don Miguel Parrilla Baamonde médico primero del cuerpo de Sanidad militar ha sido ascendido a médico mayor. Que sea enhorabuena.

Se ha posesionado de su cargo el oficial cuarto de la tesorería de Hacienda de esta provincia, D. Juan de las Rivas.

Ha solicitado D. Ventura Novoa que se le devuelva la fianza que había constituido para ejercer el cargo de procurador en Monforte.

El aventajado alumno de la Facultad de Derecho D. Eulogio Díaz y Díaz, de Saavedra alumno del cuarto año de dicha Facultad ha regresado de Santiago El señor Díaz obtuvo en todas las asignaturas del curso indicado las calificaciones de sobresaliente. Felicítamosele.

Le han sido concedidos 15 días de licencia al juez de primera instancia de Fonsagrada, D. Fernando Conde Hidalgo.

Regularmente concurridos se vieron



AGENDA

Servicio de trenes

Llegadas de los ascendentes: Mixto, a las 0'40.—Mercancías, a las 10'45.— Correo, a las 12'33.—Rápido, a las 14'35.—Tren tranvía, a las 20'35. El primero, el tercero y el último conduciendo viajeros de las tres clases; el segundo con tercera desde Curtis, y el cuarto solo lleva viajeros de primera. Salidas de los ascendentes: Mixto, a las 0'57.—Mensajerías, a las 7'20.— Correo, a las 12'43.—Rápido, a las 14'39.—Gañadero, a las 16. Los tres primeros con las tres clases, pero el segundo solo hasta Monforte; el cuarto con viajeros de primera clase, y el último con segunda y tercera hasta León. Llegadas de los descendentes: Mixto, a las 6'38.—Rápido, a las 9'19.—Mercancías, a las 11'24.—Correo, a las 12'25.—Mensajerías, a las 17'29.—Mercancías, a las 23'44. El primero, el cuarto y el quinto con las tres clases; el segundo con viajeros de primera; el tercero con tercera desde Monforte, y el último con segunda y tercera desde dicha ciudad. Salidas de los descendentes: Tren-tranvía, a las 4'40.—Mixto, a las 6'55.— Rápido, a las 9'24.—Correo, a las 12'36.—Mensajerías, a las 17'43. Todos con las tres clases, a excepción del rápido que solo conduce primera. NOTAS. Los viajeros del tren que sale de esta capital a las 7'20, enlazan en Monforte con el correo descendente, para Orense, Vigo, Pontevedra y Santiago. Y los viajeros de estas poblaciones que utilicen el correo ascendente, combinan en Monforte con el tren mixto que llega a Lugo a las 17'29.

Idem de correos

Entradas en la administración: De Madrid, el correo a las 12'50 y el mixto a las 6'50; de la Coruña, el correo a las 12'50 y el mixto a las 6'10; de Becerreá, Chantada, Friol, Fijós, Meira y Po, a las 11, y para Fonsagrada, a las veinte. Salidas de la administración: Para Madrid, el correo a las 12'10 y el mixto a las 6'50; para la Coruña, el correo a las 12'18 y el mixto a las 6'10; para Becerreá, Chantada, Friol, Fijós, Meira y Po las 14, y para Fonsagrada, a las 7. Horas de oficina: Lista, desde las 9 a las 11'15 y desde las 13'30 a las 14. Certificados, desde las 8'30 a las 11 y desde las 21 a las 22.—Valores declarados, desde las 9 a las 11. Operaciones del giro postal: Se admiten imposiciones desde las 8'30 a las 10'45 y de las 16 a las 17. El servicio de las 16 a las 17 no se verifica los domingos, y los cobros son desde las 12 a las 13'30. Entrega de los apartados: Terminada la distribución de la correspondencia llegada a la administración, se entrega durante 15 minutos, siendo ordinariamente a las 8'30 y a las 14. Salidas de los carteros: Cuando los correos no traigan retraso se hace este servicio a las 8'40 y a las 14. Recogida de buzones: En los estancos a las 11 y a las 22, y en el de la administración 15 minutos antes de la salida de los correos.

RESERVADO PARA LA AGENCIA BARCELONESA DE INFORMACIÓN Y PUBLICIDAD Director: ARTURO F. BONO Oficinas: Bailén, 63-1.º-2.ª BARCELONA

COMPANIA del PACÍFICO VAPORES CORREOS INGLESES Salida de LA CORUNA cada dos lunes, y de VIGO al día siguiente para Río Janeiro, Montevideo, Buenos Aires, Punt. Arenas, Valparaíso y otros puertos del Pacífico hasta el Callao. Próximas salidas: Vapor Orita el 14 de Junio el 15 de Junio Oronsa el 17 de Mayo el 18 de Mayo

NELSON-LINES Vapores rápidos al Río de la Plata Salidas quincenales fijas para Montevideo y Buenos Aires Autorizada por la Dirección general de Comunicaciones de España para la conducción de correspondencia. Próximas salidas de la Coruña y Vigo, para Montevideo y Buenos Aires.

EL PROGRESO DIARIO POLÍTICO Contiene artículos políticos y literarios; noticias regionales y generales y servicio telegráfico

H. MANSO Médico-Cirujano y Odontólogo ARMAÑA, 3 Y 5, 2.º

MAGNIFICO ALMACÉN Se arrienda o vende un hermoso almacén, con piso alto y varias dependencias apropiadas para fábrica de gaseosas, almacenes de maderas o carbones, o cualquier industria. Mide 200 metros cuadrados.

C. G. Trasatlantique Paquetes correos franceses a gran velocidad Servicios directos desde Coruña Línea de la Habana y Veracruz El día 23 de JUNIO saldrá de este puerto para la HABANA y VERACRUZ, el magnífico vapor de 12.650 toneladas "QUEBEC" PARA HABANA PARA VERACRUZ

Jesús García Gesto Procurador de los Tribunales y Corredor de Comercio Se encarga de la gestión de toda clase de asuntos relacionados con ambas profesiones. Compra y venta de valores cotizables en Bolsa. CASTELAR, 6.-LUGO. Fernando Carvalho CORREDOR DE COMERCIO Se encarga de toda clase de operaciones en el Banco de España. Compra-venta de valores Cotizables en Bolsa. RUANUEVA, 13

Lloyd Real Holandés Compañía de vapores correos Al Bras I y Río de la Plata Próxima salida de la CORUÑA para RÍO JANEIRO, SANTOS, MONTEVIDEO y BUENOS AIRES Vapor rápido FRISIA 29 de Mayo

Lic. Vallina ODONTÓLOGO DE LA BENEFICENCIA MUNICIPAL (DENTISTA) Especialista en las enfermedades de la boca y dientes, y en todos los trabajos de la moderna Odontología como son: dentaduras artificiales, orificaciones, incrustaciones de porcelana y oro, puentes del mismo metal. GABINETE ASEPTICO. Rigurosa esterilización del instrumental. Extracción sin dolor ni peligro. Calle de Emilio Castelar, 11-2.º (frente al Banco de España)

Pedro Menéndez García del Busto NOTARIO CRUZ, 12, BAJO Horas de despacho: de diez a dos y de cuatro a siete.

Vda. de H. Hervada CORUNA Cantón Grande, núm. 8.—Muebles, alfombras, hules, cocinas y camas.—Instalaciones completas de toda clase de habitaciones.—Real, 77.—Bazar del Siglo XIX.—Ventas al detalle, novedades, etc.—Escopetas de caza desde las más finas. KORTI. Producto inglés que endurece la suela de los zapatos; la pone dura como el hierro.—Vale UNA peseta cada bote. SANTIADOR. Impermeabiliza toda clase de tejidos.—Vale cada paquete DOS pesetas. Almacén al por mayor: Real, n.º 14 Piedras francesas PARA MOLINOS HARINEROS DE La Ferté y Dordogne Y DE OTRAS CLASES Primeras materias para abonos químicos.